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中国工商银行邀您关注空气质量 注意天气冷暖
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今日黄金!外币牌价

交易单位

人民币/克
银行买入价

261.71
银行卖出价

262.51

货币

美元

日元

欧元

交易单位

100

100

100

现汇买入价

610.20

5.9448

836.85

现钞买入价

605.31

5.7748

812.92

伦敦

巴黎

法兰克福

罗马

雅典

莫斯科

卡拉奇

东京

曼谷

新加坡

河内

开罗

旧金山

纽约

悉尼

首尔

世界部分城市

多云转阵雨
晴天转小雨
晴天转多云
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南京

扬州

泰州

镇江

南通

常州

无锡

苏州

湖州

嘉兴

绍兴

杭州

舟山

宁波

台州

温州

长三角城市

小雨转阴天
小雨
小雨转阴天
小雨转阴天
中雨转小雨
中雨转小雨
中雨转小雨
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上海明日区县温度预报

!本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 ""&&提供#

奉贤区

!"#$!

松江区

%"&$!

金山区

!"&$!

青浦区

%"&$!

崇明县

!"&$!

徐汇区

%"&$!

闵行区

%"&$!

嘉定区

%"&$!

宝山区

%"&$!

浦东新区

%"&$!

'级(弱

!不需要防护$

日照指数

)级

%容易感冒$

感冒指数 空气湿度

今夜 *+,

明日 ++,

洗晒指数

上午 -级!不适宜$

下午 )级!不太适宜$

今日天气
'月()日 周二

上海
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昨天温度实况
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空气质量指数

%上海环境热线截至上午 '&时$

,-.

0*1良
/0'+)

'"2&微克(立方米

$"%&! '"%(! )"%*! +"'! ,"!! ,"'!

阴到云 阴局部小雨阴有小雨转

阴到多云

阴有雨 阴有时有雨阴到多云

'月'1日周三 '月'*日周四 '月'!日周五 2月3日周六

阴有时有雨

转多云

2月'日周日 2月2日周一

阴有雨

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）中心城
区养老床位一床难求，郊区养老机
构却时常门庭冷落，今后中心城区
政府将制定引导、鼓励本辖区户籍
老年人入住郊区养老机构的补贴措
施。今天上午，市十四届人大常委会
第 ""次会议通过《上海市养老机构
条例》，条例自今年 *月 "日起实施。
本市城乡养老床位供需失衡，是

机构养老面临的一种尴尬。如何鼓励
中心城区老人入住郊区养老院，缓解
中心城区的养老床位压力？'--*年
起，市民政局、市财政局、市发改委等
六部门已联合制定文件，要求中心城
区政府制定补贴政策，鼓励中心城区
老年人入住郊区养老院。目前，已有
部分中心城区政府制定了相应补贴
措施。在今天通过的条例中，这一补

贴措施正式成为法定规范。这意味
着，今后中心城区政府区级财政预算
中将有专项资金用于这一补贴。
同时，条例还明确养老机构依

法享受税收优惠和行政事业性收费
减免。其中，养老机构使用水、电、燃
气、电话，均按居民生活类价格标准
收费；养老机构使用的有线电视，按
照本市有关规定，享受付费优惠。

此外，破解老龄化面临的机构养
老难题，就必须鼓励社会力量参与养
老事业和养老产业，鼓励更多民间资
本进入养老产业，破除开办养老机构
门槛过高的瓶颈。为此，《老年人权益
保障法》规定了设立养老机构的基本
条件———有名称、住所、章程，相适应
的资金，符合资格条件人员和设施设
备、场地；民政部“养老机构设立许可

办法”又继续细化补充了一条———床
位数在 "-张以上。为此，今天通过的
条例第 (条明确：设立养老机构，应
当符合有关法律、法规规定的条件，
并向民政部门提出申请。换言之，只
要符合基本条件，床位达到 "-张，就
能开办养老机构。这一立法导向无疑
将有助于降低门槛，鼓励个人举办家
庭化、小型化的养老机构。

上午通过的《上海市养老机构条例》明确补贴措施
鼓励中心城区老人住郊区养老院

! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
王晨瑶）“高龄失能老人居家养老照
护者缺口大，亲属将承担主要照护
工作，加大对家庭成员的培训刻不
容缓。”市老年医学研究所所长、华
东医院院长俞卓伟强调，开展针对
老人家属的有效培训，可以在一定
程度上缓解居家养老照护的需求矛
盾，有关机构应该担起重任。
俞卓伟是在上周末开班的一期

名曰“高龄失能老人家庭照顾者照
顾技能培训班”的开课仪式上作此
番论述的。培训班由市女医师协会
主办、华东医院承办，学员主要来自

市老科技工作者协会，还有部分患
者家属。
与以往针对护工、家政人员的

培训不同，本次培训班的学员充分
认识到自己将来可能面对的问题，
要提早准备，未雨绸缪。学员代表陈
女士说，即使现在家里并没有高龄
失能老人，但是将来自己或者老伴
都可能成为高风险人群，参加这个
培训班，就是为了多掌握一点医学
知识，以备不时之需。另一位患者家
属李先生则表示，他的姐姐中风后
长期瘫痪在床，且语言交流困难，子
女又不在身边，虽然请了住家保姆，

自己也时常去帮忙，通过参加培训
班，就是希望今后能够指导保姆正
确护理，更好地照顾姐姐。

据中国老龄办发布的最新统
计，到 '-"&年“十二五”期末，我国
部分失能和完全失能老年人将达
)---万人。另有数据称，本市目前
*-岁以上老年人口已逾 %*+万，占
户籍人口的 '&.+"；$-岁以上高龄
老人为 *+万，占户籍人口的 ).+"。
“即使将现有的近 ""万张养老机构
床位全部提供给高龄老人，仍有约
$&"的高龄老人必须留在家中养
老。”俞卓伟表示，老年人的照护会

成为社会发展的一个重要问题，尤
其是高龄失能老年人群的照护需
求，单纯地依靠建养老院和护理院，
也根本赶不上老年人口的增长速
度。因此，有必要动员家庭成员及社
会上的相关从业人员，学习基本的
居家照顾护理技能。这是老年照顾
人群的现实需要，也是今后一段时
间内发展的必然趋势。
复旦大学护理学院胡雁院长同

时指出，如何调整高龄老人照顾者
的心态，不至于因繁重的照顾工作而
身心俱疲，也是需要引起广泛关注的
一个热点和重点。此次培训搭建了一

个交流平台，学员之间通过师生对
话、相互合作，可以交流心得，梳理负
面情绪，用积极健康的心态照顾家中
高龄失能老人，让老年人生命得到延
长，有活力、有尊严地养老。

据介绍，高血压、糖尿病、脑卒
中等慢性疾病是老年人的多发病，
跌倒、误吸等是老年人最常见的意
外事故。本培训项目拟先试点挑选
"--名培训对象进行系列培训，重
点包括老年人用药安全、高龄失能
老人居家护理要则、居家急救常识、
中风后遗症的相关知识、骨折康复
期卧床患者的翻身，长期卧床病人
肺炎和压疮的防范措施、老年糖尿
病患者居家护理、慢性病病人膳食
调配、癌症晚期患者的家庭照护注
意事项等内容。在取得一定经验后，
有关方面将争取在更大范围内进行
推广。

! ! 本报讯 市委副书记、市长杨雄
昨天上午主持召开市政府常务会
议，研究部署 '-")年浦东综合配套
改革试点工作、本市 '-")年节能减
排和应对气候变化重点工作、本市
'-") 年产业结构调整重点工作安
排和化解产能过剩方案及限制类淘
汰类目录编制工作等。

会议原则审议通过《'-")年上
海浦东综合配套改革试点工作安
排》，明确 )个重点领域、"(项改革

任务，即：全力推进自贸试验区制度
创新，进一步发挥突破带动作用；优
化政府管理体制，进一步转变职能
和提高效能；构建区域创新体系，进
一步推进产业转型升级；健全城乡
一体化发展体制机制，进一步增强

社会发展活力。
会议原则通过《上海 '-")年节

能减排和应对气候变化重点工作安
排》。明确 '-")年本市节能减排主
要目标，围绕 "'个方面安排 "')项
具体工作任务。会议原则通过《上海

市 '-")年产业结构调整重点工作
安排》、《上海市关于贯彻落实/国
务院关于化解产能严重过剩矛盾的
指导意见0的通知》、《上海市部分
工业行业限制类、淘汰类生产工艺、
装备和产品指导目录（第一批）》。

! ! 本报讯“我们必须以自我革新
的勇气和胸怀，正确对待政府职能
转变大局，坚决克服部门利益掣肘，
坚定不移地深化落实行政审批制度
改革各项举措。”在昨天下午举行的
上海市行政审批制度改革工作电视
电话会议上，市委副书记、市长杨雄

在主会场讲话强调，要把深化行政
审批制度改革作为全面贯彻落实十
八届三中全会精神的重要抓手，突
出先行先试，突出制度突破，突出务
实高效，进一步取消调整审批事项，
进一步推行审批标准化管理，进一
步加强事中事后监管，在放开、放

手、放活上下功夫，确保审改工作年
年有突破，集小胜为大胜，充分激发
企业和社会活力，真正发挥市场配
置资源的决定性作用。

会上，市领导为 *家行政审批
标准化示范单位授牌，奉贤区、市
发改委和市质监局作交流发言，市

委常委、常务副市长屠光绍对今年
行政审批制度改革工作作部署。市
委常委、市委组织部部长应勇主持
会议。
“对于审改，有的部门和区县重

视不足，有的准备不够，有的虚晃一
枪甚至抵触拖延。”杨雄讲话时对存
在的问题直言不讳。“审改不突破，
政府职能转变就难以到位，改革创
新就难以加快。”杨雄指出，今年要
按照“两高、两少、两尊重”的要求，
进一步深化推进审改工作。

“十二五”期末我国失能老年人将达4000万

申城尝试培训家属开展居家养老照护

“有的虚晃一枪甚至抵触拖延”
杨雄指出行政审批制度改革不突破，改革创新就难以加快

浦东综改试点明确19项任务
杨雄主持市政府常务会议 还明确今年本市节能减排主要目标等

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天
下午，本市召开“两新”组织党建
工作会议，并对“党的政策进企
业、政府服务进企业、先进文化进
企业”“三进入”优秀案例，楼宇、
外资企业党建创新基地%单位$以
及上海“两新”组织优秀支部网站
示范点被授牌。
市委副书记李希出席会议并

讲话，要求用全面发展的观点来
认识“两新”组织党建工作，用改
革创新的思路来推进“两新”组织
党建工作。
据悉，截至去年年底，上海非

公有 制 经 济 增 加 值 已 达 到
"-"&(.%)亿元，占全市生产总值
比重 &-.&1。全市共有非公企业
%&.%万家，“两新”组织从业人员
+(#.%万人，占全市职工总数的
$%.+1。

本市召开"两新#组织
党建工作会议


